



# EN COLANTA LOS JÓVENES LECHEROS DINAMIZAN LA FUERZA DEL RELEVO GENERACIONAL

Cerca de 150 jóvenes, entre hijos y/o nietos de los Asociados Productores de leche de COLANTA, algunos ya universitarios con formación en distintas disciplinas, han venido participando en el Semillero "Futuros Lecheros". Este tiene como fin esencial promover el relevo generacional de los Asociados Productores, que por la avanzada edad de muchos de ellos, ya no se sienten en condiciones de seguir con el negocio, además incentivar la permanencia de los jóvenes en el campo. El dato lo confirman las estadísticas de la población de Asociados Productores en las que se evidencia que un 68% de ellos son mayores de 51 años.

Otra razón para estimular el relevo generacional es la limitada oferta laboral en el campo y la convicción de que es altamente satisfactorio y provechoso, motivar a los jóvenes a mantenerse en sus tierras de origen y retornar a sus comunidades con los conocimientos y experiencia adquiridos en la ciudad durante su período de estudio. Se busca que estos jóvenes lleguen a ser competitivos y exitosos en el campo, en el negocio de la leche y la carne y a la vez que contribuyan al progreso de sus territorios, sin tener que instalarse en las ciudades con la dificultad de conseguir empleo y tal vez engrosando la población laboral informal.

A la fecha, COLANTA ha realizado cuatro cohortes y adelanta la quinta en un plan de formación, mediante la metodología del "Aprender Haciendo", que contempla 10 módulos, en los cuales se trabaja el manejo de los hatos lecheros desde que nace una ternera, pasando por el levante hasta que se tiene una vaca en producción. Igualmente se abordan temas relacionados con la alimentación, el mejoramiento genético, manejo ambiental,

calidad de leche y el proceso en planta, para luego recorrer el proceso de transformación en las plantas de La Cooperativa y el canal de distribución.

## EXPERIENCIAS PARA CRECER

Algunos de estos jóvenes tuvieron la oportunidad de participar en el "3er Encuentro Panamericano de Jóvenes Lecheros" de FEPALE en Quito - Ecuador, en el "Décimo Tercer Encuentro Nacional de Juventud y Cooperativismo de Confecoop Antioquia"; en Agroexpo 2017 y en la Gira técnica por las fincas lecheras de la Sabana de Bogotá.

Se destaca la experiencia lograda por Yenifer Arango, hija de Asociado Productor, quien invitada por la Embajada de Nueva Zelanda, país más eficiente en producción lechera en el mundo, realizó la "Especialización de la Producción Lechera Pastoral para

la Alianza del Pacífico" y entrenamiento en el modelo de producción lechera, en la hacienda Manuka en Chile.

El objetivo principal de dicho entrenamiento fue abrir la mentalidad de los jóvenes sobre el enorme potencial que tiene América Latina para una producción de la leche en sistemas silvopastoriles, respetando el comportamiento natural de los animales en estado libre, para una producción natural de leche, convirtiendo este alimento en el más sano para el consumidor. Con Yenifer participaron también siete jóvenes de diferentes nacionalidades, en el marco del programa realizado en conjunto con la embajada de Nueva Zelanda.

Yenifer logró cambiar el paradigma que tenía frente al futuro de la lechería colombiana y por esa razón, comparte su vivencia en Manuka y se encarga de motivar a los jóvenes del campo vinculados a COLANTA, a mantenerse en sus hatos lecheros y avanzar en su formación a través de programas especiales que se realizarán en convenio con el SENA y la Universidad Católica del Norte.

"Ver a Yenifer hace un año y verla hoy, es motivo de gran alegría para La Cooperati-

va, porque es evidente que se ha captado la idea y el mensaje de que en el campo sí hay oportunidades para retornar al sector rural lo aprendido en la formación universitaria, técnica o tecnológica y desde ahí aportar al propósito de la competitividad y calidad en la producción lechera" expresó la A.E.A. Mercedes Toro Trujillo, Jefe del Departamento de Mejoramiento Calidad de la Leche y líder del Programa en La Cooperativa. Esta premisa se confirma en la graduación de cada cohorte, donde algunos Asociados Productores se han vinculado mediante el regalo de una ternera a cada joven, lo que motiva más su vocación por el campo y su compromiso por continuar el legado de su familia lechera, lo que fortalece el modelo de empresa de economía solidaria que caracteriza a COLANTA como líder en los sectores lácteo y cooperativo.

Este es otro aporte más de COLANTA, dentro de su compromiso de inclusión social, al crecimiento y desarrollo del campo, buscando que los jóvenes no migren a las ciudades y conserven su arraigo por el negocio de la leche, iniciado hace muchos años por sus padres y que ha sido tradición en Antioquia y en el campo colombiano.

